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Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung  

1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, Bestätigung 
der Niederschrift 

 

2 Infrastrukturplanung Tageseinrichtungen für Kinder - Fortschreibung 
Investitionsplanung 

 

3 Beschlussempfehlung zum Sanierungsplan 2006 bis 2013  
4 Vorbereitung Haushaltsberatung/Haushaltskonsolidierung 2006  
5 Sachstand der Redaktionsgruppe für das Jugendpolitische Programm  
6 Erklärung der für die Vorschulkinder zusammengeführten 

sachbezogenen Kosten innerhalb der Finanzierung bei 
Kostenerstattung 

 

7 Verschiedenes  

  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Stadtrat Wigbert Schwenke  
Mitglieder des Gremiums 
Amtsleiter Rudolf Förster  
Herr Roland Vetter  
Herr Frieder Aechtner  
Herr Tobias Krull  
Stadtrat Oliver Müller  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
Geschäftsführung 
Frau Iris Kiuntke  
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1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Bestätigung der Niederschrift 
 

 
- Herr Schwenke eröffnet die UA-Sitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen wurden; 

 
Absprachen zur TO 

- TOP 4 wird vor TOP 5 behandelt; 
- die Tagesordnung wird einstimmig angenommen; 
 

Bestätigung der Niederschrift 
- Seite 4, 2. Anstrich muss richtig heißen: Herr Krull stellt die Anfrage... 
- die Niederschrift vom 19.10.2005 wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/2 angenommen; 
 

 
 
 
 
2. Infrastrukturplanung Tageseinrichtungen für Kinder - 

Fortschreibung Investitionsplanung 
 

 
- die Drucksache zur Infrastrukturplanung Tageseinrichtungen für Kinder liegt den  

Mitgliedern sehr kurzfristig vor; 
- Herr Schwenke kritisiert, dass der UA an der Erarbeitung der Drucksache nicht beteiligt 

wurde; 
- er findet nicht vertretbar, in der heutigen Sitzung eine Empfehlung für so wichtige und 

umfangreiche Problematik; 
 

- Frau Wübbenhorst verweist auf den Antrag den Sie in der letzten JHA-Sitzung 
eingebracht hat zur dringenden Notwendigkeit der Erstellung der Prioritätenliste der 
Sanierung der Kindereinrichtungen; 

 
- Herr Dr. Gottschalk bringt die Drucksache ein und verweist auf den Planungsprozess, der 

seit März 2003 mit dem UA beraten wurde; 
 

- die Mitglieder stellen Anfragen zu einzelnen Standorten und sehen die Einteilung der 
Einrichtungen nach der Sanierungspriorität I und II teilweise anders  Einteilung aller 
sanierten Einrichtungen in Sanierungspriorität I 

 
Der Unterausschuss befindet sich nicht in der Lage in der heutigen Sitzung  
die Drucksache abschließend zur Empfehlung an den Jugendhilfeausschuss  
zu geben. 
Fortführend sollte für ein Sozialraum bis März 2005 aus Jugend- Sozial- und  
Gesundheitsplanerischen Gesichtspunkten überplant werden. Vorstellbar wäre der  
Stadtteil Olvenstedt 
Es wird vorgeschlagen: Bildung von 3 Kategorien 
I Sanierte und damit sichere Standorte 
II wichtige Standorte, die über 2012 und nach 2015 hinaus zur  

Bedarfsabdeckung notwendig sind und somit in einer festzulegenden  
Priorität saniert werden können und damit die Laufzeit für die Investition  
nach gegenwärtigem Beurteilungsstand sicher sind. 

III Standorte, die bis 2015 nur Werterhaltung erfahren und über die nach 2015  
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vom Bedarf her neu zu entscheiden sind.. 

 
  Überarbeitung der Drucksache, da Einrichtungen und Raumflächenangaben   

fehlen. 
       Abstimmergebnis 6/0/1 
 
 
 
 

 
 
 
3. Beschlussempfehlung zum Sanierungsplan 2006 bis 2013  
 

- den UA-Mitgliedern liegt eine Übersicht über die Investitionsbedarfe in 
Kindertageseinrichtungen als Tischmaterial vor; 

- Herr Ulrich und Frau Hentrich, FB 03 stellen die Übersicht vor; 
- die Übersicht der Investitionsbedarfe 2007-2013 wurden unter Berücksichtigung der 

Kriterien: Standortsicherheit, bestehende Auflagen, festgelegter Bedarf und vorliegender 
Förderanträge erarbeitet; 

- es erfolgte eine Abstimmung mit V/02, analog der DS0560/05; 
 
- Herr Aechtner stellt eine Anfrage, ob alle Förderanträge berücksichtigt wurden; 
- Frau Hentrich gibt bekannt, dass die Information I0302/05 – Information zu den 

Haushaltsanmeldungen für Bauinvestitionen in Jugendhilfeeinrichtungen diese Fragen 
beinhaltet; 

- die Info ist am 08.11.05 beim Oberbürgermeister und am 10.11.05 als Tischvorlage im 
Jugendhilfeausschuss; 

 
- die Übersicht wird dringend zur Übergabe an das Landesjugendamt benötigt 
- der Unterausschuss nimmt die Übersicht über die Investitionsbedarfe in 

Kindertageseinrichtungen zur Kenntnis 
- Der Unterausschuss stellt fest, dass die Einbeziehung des Unterausschusse in die 

Vorbereitung der Prioritätenliste zur Sanierung von Jugendhilfeeinrichtungen 
unbefriedigend ist, denn laut Satzung des Jugendamtes ist der Unterausschuss für die 
Vorbereitung von Beschlussvorlagen zur Jugendhilfeplanung sowie zur Aufstellung des 
Haushaltes des Jugendamtes einzubeziehen. Hier ging es jedoch nicht mehr um die 
Vorbereitung einer Beschlussempfehlung, sondern um die Beratung eines 
Beschlussvorschlages der Verwaltung. 

 
Abstimmergebnis 6/0/1 

 
 
 
 
4. Vorbereitung Haushaltsberatung/Haushaltskonsolidierung 2006  
 

- den UA-Mitgliedern liegt eine Übersicht über den Verwaltungshaushalt 2004-2006 des 
Jugendamtes vor; 

- Herr Förster stellt die Listen vor; 
- es gibt keine kritischen Anmerkungen; 
- der Unterausschuss nimmt die Übersicht zur Kenntnis; 



4 
5. Sachstand der Redaktionsgruppe für das Jugendpolitische 

Programm 
 

 
- den Mitgliedern liegt ein Drucksachenentwurf vor; 
- Frau Ulvolden stellt den Entwurf der Drucksache und den Beschlusstext vor; 
 
- der UA spricht sich für die Umsetzung des Jugendpolitischen Programms aus, jedoch nur, 

wenn im Bereich der Jugendarbeit weiterhin eine stabile Arbeit (sprich fortgesetzte 
Förderung) geleistet werden kann; 

- die Drucksache wird dem JHA in der Dezembersitzung vorgestellt; 
- Terminverschiebung vor dem FG-Ausschuss am 07.12.05 wäre nötig; 
- der JHA soll in der nächsten Sitzung darüber entscheiden; 

 
- Herr Schwenke stellt zur Abstimmung: 

 
Der Unterausschuss empfiehlt die Drucksache – „BIB-Magdeburg“ – Berufliche 
und soziale Integration Benachteiligter nur unter der Bedingung, dass der 
Beschlusspunkt 4, 50 % der Mittel zusätzlich zum Budget des Jugendamtes 
bereitzustellen, vom Stadtrat beschlossen wird. 

      Abstimmergebnis 7/0/0 
 
 
 
6. Erklärung der für die Vorschulkinder zusammengeführten 

sachbezogenen Kosten innerhalb der Finanzierung bei 
Kostenerstattung 

 

 
- Anlage 1 zum Drucksachenentwurf: Kostensätze für KK-Kinder, KG-Kinder sowie Hort-

Kinder liegt den UA-Mitgliedern vor; 
- einige  Anfragen von freien Trägern sind eingegangen, die jedoch geklärt werden  

können (Verwaltung klärt mit dem Träger) 
- die Verwaltung hat die Sachkosten für Krippenkinder und Kindergartenkinder auf 

Empfehlungen der freien Träger zusammengeführt. 
 

Der Unterausschuss empfiehlt die Drucksache –Kostensätze für kindbezogene  
Sachkosten in der Finanzierung von Kita´s im Rahmen von Kostenerstattung dem  
JHA in der Dezembersitzung zur Beschlussfassung zugegeben. 

 
 
 
 
7. Verschiedenes  
 

- es liegen keine Anfragen vor; 
 
 
 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 




